Mardi 25 Avril 2017

2 Politique

Dialogue politique

Début des travaux dans trois commissions paritaires



La commission "La modernisation de la vie publique ", vide des représentants de la majorité.



Les membres de l'opposition en train de quitter la salle.

J. KOMBILE MOUSSA-VOU

Akanda/Gabon

Celle relative à "La modernisation de la vie publique" a connu un retard à l'allumage. Toutefois, les choses devraient rentrer dans l'ordre dès aujourd'hui.

TROIS des quatre commissions paritaires ont débuté, hier, au stade d'Angondjé, dans la banlieue nord de Libreville, leurs travaux. Il s'agit des commissions suivantes : "La réforme des institutions et la consolidation de l'État de droit", "Les réformes électorales" et "La modernisation de la vie publique".

De fait, les représentants de la majorité et de l'opposition débattent de leurs propositions respectives de manière à arrêter, au terme de leurs assises, des décisions consensuelles de nature à asseoir davantage



Les membres de la commission "Les réformes électorales ", en pleins travaux.

la démocratie, notre vivreensemble, à apaiser le climat sociopolitique et à éviter que notre pays ne revive plus jamais des lendemains électoraux dramatiques, comme en août dernier. Étant entendu que, pour la sérénité de leurs échanges, ils sont astreints au respect des dispositions du Code de bonne conduite et du Règlement intérieur, deux documents adoptés par les représentants des deux bords politiques lors des travaux du Comité ad hoc paritaire organisés en février dernier. Plusieurs membres des commissions sus-mentionnées ont indiqué être animés par la volonté "réelle d'apporter leurs pierres à l'édification d'une nation véritablement démocratique, en phase avec les aspirations du plus grand nombre". Semblant mesurer la portée historique "et unique" de leurs missions, ils ont laissé entendre qu'ils

tiendront également compte des propositions formulées lors de la phase citoyenne du Dialogue politique. Laquelle, on s'en souvient, avait réuni plus d'un millier de représentants d'associations, d'Organisations non

gouvernementales (ONG) et de "personnalités politiques non parties prenantes" au stade d'Angondjé, pendant plusieurs jours.

Reste que, hier, contrairement aux autres, les membres de la commission "La modernisation de la vie publique" n'ont pu entrer dans le vif de leur sujet. Et pour cause, selon les représentants de l'opposition, leurs interlocuteurs de la majorité auraient sollicité l'ajournement du démarrage des travaux, au motif qu'ils n'étaient pas suffisamment prêts. Toute chose qui, visiblement, a heurté la sensibilité des membres de l'opposition. Toutefois, selon certaines indiscrétions, les choses devraient rentrer dans l'ordre dès aujourd'hui.

Coulisses

Les coulisses

SM

Akanda/Gabon

• La majorité se fait encore attendre

Une semaine après le lancement de la phase politique, le camp de la majorité n'est toujours pas prêt à entamer les travaux en commissions paritaires. Du moins, pas totalement. Alors que, conformément au calendrier, lesdits travaux en commissions paritaires étaient prévus pour démarrer depuis samedi dernier. Hier encore, ce sont les membres de la déléga-



La majorité toujours attendue en commission paritaire 3.

tion de l'opposition qui ont tous été surpris de constater que leurs "adversaires", de la commission traitant de la "Modernisation de la vie publique", n'étaient toujours pas prêts à aborder cette phase de débats et de confrontation d'idées entre les deux camps. Toute chose qui pourrait, dans un certain sens, se justifier par le retard accusé du côté de la délégation de la majorité dans le travail qu'elle était censé effectuer au niveau interne.

• Pool Communication : deux points, deux mesures ?

Certains journalistes ont encore été frustrés, hier, par l'attitude de certains membres du pool communication du Dialogue politique. Notamment en ce qui concerne l'accès à l'information. Ces derniers semblent privilégier certains médias, au détriment d'autres. Ce qui expliquerait pourquoi, hier par exemple, seuls les médias publics ont eu accès à des images issues des commissions 1 et 2, tandis que les autres déambulaient ci et là, avant de mener quelques négociations pour être servis. Tel a été le cas de nos reporters.

Session extraordinaire du Conseil des ministres de la CEEAC

Les experts à pied d'œuvre dès aujourd'hui

J-C. A.

Libreville/Gabon

DU 25 au 27 avril, Libreville abrite la 7e session extraordinaire du Conseil des mi-

nistres de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC). Les travaux débutent par la réunion des experts, lesquels plancheront sur la réforme institutionnelle de l'Organisation sous régionale, notamment le projet des termes de référence de la réforme, la

feuille de route de la réforme, le budget de la réforme, la décision portant création, organisation et fonctionnement du Comité de pilotage de la réforme, et la décision portant création du fonds spécial sur la réforme.

Suivra l'Etat de mise en œuvre de la Zone

de libre-échange (ZLE), plus précisément la présentation des cinq décisions relatives à l'opérationnalisation de la ZLE, l'Etat d'avancement du processus de mise en place de la ZLE, la validation du projet de résolution pour l'opérationnalisation de la ZLE, etc.